

平成28年2月26日

議会報告・意見交換会報告書

天童市議会議長 鈴木 照一 様

代表者 伊藤護國
記録員 水戸芳美
班員 結城義巳
〃 狩野佳和
〃 笹原隆義



議会報告・意見交換会を開催したので、その概要を下記のとおり、報告します。

記

| | | |
|---------------------------------------|---|--|
| 1 日 時 | 平成28年2月16日(火) 午後7時～午後8時30分 | |
| 2 会 場 | 市立天童中部公民館 | |
| 3 欠 席 議 員 | なし | |
| 4 参 加 者 数 | 16人 | |
| 5 報 告 内 容 | ・平成27年6月から平成28年1月までの定例会、臨時会での議会活動状況説明(議会だより No.149・8月1日発行、No.150・11月1日発行、No.151・2月1日発行を基に、市政に対する一般質問、臨時会の開催状況、審議した内容、委員会等の開催状況と行政視察などの説明。地域課題の調査結果報告は無し。) | |
| 6 意見交換の内容 (議会・議員及び市政に対する意見、提言、要望等) | <p>市民</p> <p>議会だよりの表紙が変わりました。各公民館で色んな事業をやっており、最初に載せていただきて感謝申し上げます。継続していただきたい。</p> | <p>議員</p> <p>議会だよりの副委員長と委員がいますので、参考にさせていただきたい。</p> |
| | <p>市民</p> <p>一般質問の答弁に、検討しますとかあるが、具体的にその内容が出てくるところがあると分かりやすい。</p> | <p>議員</p> <p>議会のホームページを見ていただくと全てわかる。また、各市立公民館にも議事録があるので、見ていただくと細かいところまで分かると思う。市長も答弁で、これはやりますとかは言えない。「前向きに検討さ</p> |

| | | |
|----|--|---|
| | | せていただきたい」とかはある。定例部長会などで、議員の発言に対して、市の対応はどうするかの検討はしている。 |
| 市民 | 行政視察の報告で、福岡県みやま市で、元教員が、「退職後自宅近くに立ち通学する子どもたちに挨拶をかわす運動が広がり、あいさつを通したまちづくりをしている」とあり、「本市でも見習う面は大いにあった」と締めくくっているが、執行部に対してどういう申し入れをしているのか。 | 議員 「市民あげて取り組んでいる。金も掛からなく、笑顔が増え、活力が出来た」と言っていた。のぼり旗やそろいのジャンパーなどを作っていたが、そんなに金は掛かっていない。挨拶を展開していくと、いじめなどもなくなると感じてきた。教育委員長に、天童も取り上げたらどうかと申し上げた。検討してから、と先延ばしになっている。これから、所管の委員長に申し上げたい。 |
| 市民 | 議会のしおりをもらってみている。その中に議会報告会の開催が盛り込まれていない。市町村の視察等で配布すると思うので、PRになるので是非載せていただきたい。 特別職の期末手当について、月額報酬に40%加算して、2.85掛け支給している。平成26年4月から平成27年9月までの間、40%から20%に削減した。選挙があり6人の新人が誕生したが、加算率の削減を踏襲してもらいたい。 | 議員 東日本大震災が発生して、国家公務員、地方公務員も減額して、復興に当てなくてはならないだろう、となった。県内では天童市議会だけ、40%から20%に加算率を下げた。議員の任期が平成27年9月30日までで、時限立法となっているため、期限がある。新たに新人の議員が入ってきて、今後どうするのか話し合って、他の所も皆基になどしているので、基にもどすことになった。議員が削減した750万円を、東日本大震災復興のために、天童高校や山形電波高校のボランティアの費用などに充てていただきたいと、市 |

| | | |
|----|----|--|
| | | に申し出たものです。減額した経過を理解していただきたい。減額していただきたいという意見は承っておく。 |
| 市民 | 議員 | 4会場でやっているが、中部公民館だけ地元議員がいないようだ。班編成は、当選回数や、同じ常任委員会の人だけにならないようにと考えている。地元議員の配置は検討していきたい。 |
| 市民 | 議員 | 要望なので承っておく。 |
| 市民 | 議員 | 要望なので承っておく。 |
| 市民 | 議員 | 要望なので承っておく。 |

| | | |
|----|---|--|
| | <p>お互いの助け合いの気持ちで、土地購入時も補助していただきたい。</p> | |
| 市民 | <p>市報に法律相談がのっており、相談員は無償でやってもらっていると思っていた。月 5 万円、年間 60 万円の報酬のようだ。法律相談は平成 26 年度 23 件であり、一件当たりの単価が高いと思う。司法書士は 10 年前から簡易裁判所の代理権を取得した。140 万円までは、弁護士と対等に裁判所で争っている。司法書士に、無料で相談させていただければ、即対応する。経費削減にもなる。提案させていただく。</p> | <p>議員</p> <p>法律相談料としてではなく、顧問弁護士料として、年間 60 万円を払っていると思う。前向きな提案をいただいたので、確認をして、執行部に報告させていただく。</p> |
| 市民 | <p>芳賀土地区画整理地内は 1,400 世帯 4,000 人になるといわれている。津山地区と同じくらいになる。大型店舗、げんキッズなど、土日、祭日などは大いにぎわっている。区域内に交番か派出所を、いち早く設置していただきたい。</p> | <p>議員</p> <p>1,400 世帯の住宅専用に開発したが、商業地域に切り替わっている。4,000 人とはならない。交番か派出所については、執行部に伝えたい。</p> |
| 市民 | <p>鳥のフン害がひどい。市報などで洗浄機貸出の記事を見たことがあるが、借りるのにどうすればいいのか。</p> | <p>議員</p> <p>鳥対策はなかなか大変である。生活環境課の方でも色々研究して試しているが、効果的な対策に結び付いていない。追い払いに関しては、レーザーポイントが効果があるようだ。洗浄機貸出も含め生活環境課に相談していただきたい。</p> |

| | | |
|----------|---|---|
| | <p>市民</p> <p>民生委員をやっている。マイナンバー制度であるが、「どこで何に使うのか分からぬので、教えてもらえませんか」という問い合わせがあり、所管に行き内容を教えてもらい、老人クラブの会合で時間を 통하여説明した。しかし、何故必要なんだといわれた。報告しておく。もっと市役所で対応説明してほしい。</p> | <p>議員</p> <p>マイナンバーについては、今のところ、市役所も何もしようがないのではないか。</p> |
| | <p>市民</p> <p>芳賀地区の整備計画であるが、イオンから南の方で道路が途切れているが、もっと南に延伸していくのか。また、どの辺まで延伸なるのか。</p> <p>また、山形空港まで行く道路はどうなっているのか。</p> | <p>議員</p> <p>橋があるが、山形市と天童市で半分ずつ経費を出し合い、平成29年度までで橋を架ける。イオン山形北店までを予定しており山形側は遅れている。矢野目高擣線の橋の所までは、順次進めていく予算取はしている。</p> <p>北の方は、山形県の道路整備計画の中で山形空港までは整備していく計画はある。道路をつくる場合、国からの補助額が60%だったのが、40%ぐらいに減額になっているため、2年で出来る所が3年、3年で出来る所が5年と、年数がかかる状況である。</p> |
| 7 所 感 | <ul style="list-style-type: none"> 四中学区の中部地区は天童市の中心部で、多くの人が居住しており、その中で参加者が16名というのはちょっと少なかったよう思う。 分館の改築に関しての、建て替え補助の意見があったが、どの分館も新建築基準法改正前の昭和56年以前の建物が多く、今後の課題であると感じた。 | |

